



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

dopage

Question au Gouvernement n° 3669

Texte de la question

DOPAGE

M. le président. La parole est à M. François Rochebloine, pour le groupe Nouveau Centre.

M. François Rochebloine. J'associe à ma question Michel Hunault ainsi que l'ensemble des députés du groupe Nouveau Centre.

Ma question s'adresse à M. David Douillet ("*Ah !*" sur les bancs du groupe UMP), ministre des sports. Selon les récentes déclarations de Yannick Noah (*Huées sur les bancs des groupes UMP et NC*), les Espagnols, qui collectionnent les titres - du football au vélo et du basket au tennis -, prendraient tous de la " potion magique " - ils seraient même tombés dedans, comme Obélix. Il propose carrément de distribuer de la potion magique à tout le monde.

Après de telles déclarations, qui sont, vous en conviendrez, monsieur le ministre, une véritable provocation, nous ne pouvons manquer de réagir, pour exprimer un profond désaccord et pour déplorer une grave remise en cause de la politique conduite par les pouvoirs publics en matière de lutte contre le dopage et la consommation de drogue.

Quel exemple pour la jeunesse, alors qu'il est indispensable d'accompagner le travail des éducateurs sportifs pour soutenir toutes les actions qui visent à assainir certaines pratiques dans le milieu sportif professionnel ! Nous connaissions chez ce sportif accompli, aujourd'hui reconverti dans le *star system*, un sens de la provocation très développé, mais M. Noah...

M. Jean-Paul Anciaux. Un voyou !

M. François Rochebloine. ...n'a pas le droit de jouer sur sa grande popularité pour ouvrir un débat sur un sujet aussi grave, qui touche directement à la santé publique.

Après les appels de certains à légaliser les drogues prétendues douces, et sous prétexte de " rompre l'omerta ", Yannick Noah encourage les jeunes à adopter des conduites à risque,...

M. Guy Geoffroy. Voyou !

M. François Rochebloine. ...ce qui me paraît absolument inadmissible.

Après la loi Buffet, la France a fait de la lutte contre le dopage une priorité, et nous en voyons aujourd'hui les résultats, notamment dans les grandes compétitions nationales et internationales. Nous ne pouvons que nous en féliciter et remercier les fédérations pour leurs actions en la matière.

Aussi, monsieur le ministre, ma question est simple : comment comptez-vous réagir à ces propos inacceptables ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes NC et UMP.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre des sports.

M. David Douillet, *ministre des sports*. Monsieur le député, vous avez raison, il s'agit de propos extrêmement graves et totalement irresponsables. (*Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes NC et UMP. - Exclamations sur les bancs des groupes SRC et GDR.*) Ces propos sont graves car ils accusent un pays sans preuve. Ils sont irresponsables car ils jettent l'opprobre sur le monde du sport en général, y compris sur les sportifs français, qui gagnent aujourd'hui sans prendre de " potion magique ", je puis vous l'assurer.

(*Applaudissements sur les bancs des groupes NC et UMP.*) D'ailleurs, ils ont tous réagi de manière unanime.

Mais cela va plus loin. La lutte contre le dopage est-elle efficace ? La réponse est oui. L'Association française de lutte contre le dopage, avec le laboratoire de Châtenay-Malabry, lutte chaque jour. De même, l'Agence mondiale

antidopage, à l'échelle du monde, l'Office central de lutte contre les atteintes à l'environnement et à la santé publique, l'OCLAESP, leur pendant judiciaire, et Interpol luttent aussi chaque jour. C'est une lutte difficile, mais on avance. Je puis vous l'assurer, nous gagnons du terrain.

Le second sujet, c'est ce que l'on doit dire à notre jeunesse. Voulons-nous une société qui choisit la facilité, (*Exclamations sur les bancs des groupes SRC et GDR*), qui bafoue le travail, l'humilité, toute remise en question et tout ce que le sport peut mettre en valeur, ou bien choisissons-nous une société responsable, qui travaille dans l'abnégation et l'humilité, et qui se remet en question chaque jour ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes NC et UMP.*)

Ma vision de la société, celle du Gouvernement, du Premier ministre et du Président de la République, est claire : nous luttons contre ces tricheries comme nous luttons contre cette vision de la société qui tend à légaliser des drogues qui ne sont pas douces, qui sont des drogues dures. (*Vifs applaudissements sur les bancs des groupes NC et UMP.*)

Données clés

Auteur : [M. François Rochebloine](#)

Circonscription : Loire (3^e circonscription) - Nouveau Centre

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3669

Rubrique : Sports

Ministère interrogé : Sports

Ministère attributaire : Sports

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 23 novembre 2011

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 23 novembre 2011